Syke – Rollentausch in der Fraktionsspitze der Freien Wählergemeinschaft (FWG): Mit Wirkung zum 1. Juli gibt Marlene Früchtenicht den Fraktionsvorsitz ab. Nachfolger wird einer ihrer beiden Stellvertreter: Jochen Harries. Umgekehrt gibt Harries dafür den Vorsitz im Bauausschuss des Rats der Stadt auf. Seine Nachfolgerin wird Marlene Früchtenicht.

Der Stadtrat muss die Personalie auf seiner Sitzung am 20. Juni bestätigen. Harries' Stellvertreter im Fraktionsvorsitz werden dann Andreas Schmidt und Anja Maaß.

Marlene Früchtenicht haben zwei Gründe zu diesem Schritt bewogen: "Erstens ist in zwei Jahren die nächste Kommunalwahl. Und ich bin mit 73 nun nicht mehr unbedingt das junge Gesicht der FWG. Jochen ist ohnehin viel besser vernetzt als ich und sollte das Zugpferd spielen."

Und der zweite Grund ist persönlicher Natur: Ab dem nächsten Schuljahr muss und will Marlene Früchtenicht sich intensiver um die Betreuung ihrer Enkelkinder kümmern. Das erfordert zeitliche Flexibilität, genau wie die Arbeit im Fraktionsvorsitz. Beides, findet Früchtenicht, schränkt einander zu stark ein.

Jochen Harries skizziert Früchtenicht lächelnd in "so einer Art politischer Altersteilzeit" und ergänzt: "Wir behalten sie ja!" Er selbst sei als selbstständiger Landwirt zwar auch zeitlich eingeschränkt. "Aber bei mir sind es weniger Datum und Uhrzeit, sondern mehr das Wetter, das die Arbeit vorgibt."